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Аннотация. На сегодняшний день эффективность существующих конструкций вертикально-осевых 
ветрогенераторов крайне мала. В статье предложны способы решения данной проблемы.: штатная 
конструкция ветрогенератора была дооснащена защитным ветровым экраном и дефлектором ветрового 
потока. Была оптимизирована форма поверхности дефлектора. Итогом проделанной работы стала 
разработка оптимальной кривизны профиля дефлектора, который обеспечивает приток 
дополнительного воздуха на лопасти ветротурбины, что в свою очередь повышает эффективность 
преобразования энергии ветра в электрическую энергию. 
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HIGH EFFICIENCY VERTICAL AXIS WIND GENERATOR 
Abstract. Currently, the efficiency of existing vertical-axis wind turbine designs is extremely low. The article 

proposes ways to solve this problem. The standard wind turbine design was retrofitted with a protective wind 
screen and a wind flow deflector. The shape of the deflector surface was optimized. The result of the work done 
was the development of an optimal curvature of the deflector profile, which provides an influx of additional air to 
the wind turbine blades, which in turn increases the efficiency of converting wind energy into electrical energy. 

Keywords: wind energy, vertical-axis wind turbine, increasing efficiency. 
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